

QUESTION 4

QUEL EST LE PRINCIPAL BUT DE L'HOMME?

Réponse : le principal but de l'homme est de glorifier Dieu (1) et de prendre éternellement plaisir en lui (2).

1. *Soit donc que vous mangiez, soit que vous buviez, soit que vous fassiez quelque autre chose, faites tout pour la gloire de Dieu (1 Corinthiens 10.31).*

C'est de lui, par lui, et pour lui que sont toutes choses. À lui la gloire dans tous les siècles! Amen! (Romains 11.36).

2. *Tu me conduiras par ton conseil,
Puis tu me recevras dans la gloire.
Quel autre ai-je au ciel que toi ?
Et sur la terre je ne prends plaisir qu'en toi.
Ma chair et mon cœur peuvent se consumer :
Dieu sera toujours le rocher de mon cœur et mon partage.
Car voici, ceux qui s'éloignent de toi périssent;
Tu réduis au silence tous ceux qui te sont infidèles.
Pour moi, m'approcher de Dieu, c'est mon bien :
Je place mon refuge dans le Seigneur, l'Éternel,
Afin de raconter toutes tes œuvres (Psaumes 73.24-28).*

L'homme n'est pas le fruit du hasard comme l'affirme la théorie de l'évolution. L'Écriture enseigne que sa raison d'être première consiste en deux choses : glorifier Dieu qui l'a créé et trouver éternellement son plaisir ou sa joie en celui-ci. Cette double affirmation place Dieu au centre de l'univers et l'homme là où il doit être, c'est-à-dire aux pieds de ce dernier, dans un esprit de service et d'adoration (Lc 10.38-42). Ce n'est pas Dieu qui existe pour l'homme mais l'homme qui existe pour Dieu, comme d'ailleurs tout ce qui émane de la puissance créatrice de ce dernier (Ro 11.36; Ap 4.11).

L'homme a reçu pour vocation de contempler Dieu dans ses perfections ainsi que dans ses œuvres et de lui rendre gloire pour celles-ci. C'est là le but ultime de sa vie, ce à quoi elle doit être entièrement consacrée (Ps 3.4; 29.2; 34.2-4; 1 Co 10.31). Tout ce que l'être humain pense et accomplit doit être subordonné à cette fin et ne pas poursuivre celle-ci constitue un crime devant la face du Très-Haut qui est digne de recevoir éternellement toute gloire (Jn 5.42-45; 15.8; 1 Co 6.20).

L'être humain a aussi été créé afin qu'il trouve son bonheur éternellement en Dieu (Ps 4.7-8; 9.3; 16.11; 33.1; 1 Pi 1.8), le Dieu bienheureux et la source de toute véritable joie (1 Ti 1.11). La recherche du bonheur auquel aspirent tous les fils d'Adam sans exception n'est légitime que si Dieu en est l'objet principal. Agir autrement, c'est commettre un acte d'idolâtrie et de ce fait une grave offense contre celui-ci.

Pour trouver ainsi sans cesse notre plaisir dans le Très-Haut et le glorifier comme il se doit, nous devons l'aimer au-dessus de tout et nous attacher à lui sans réserve, ne pas avoir d'autre dieu devant sa face (Mc 12.30). Agir autrement, c'est se condamner à la vie la plus misérable qui soit, au malheur éternel.